



## JEAN SANS PEUR

**I**L y avait un palais où personne ne pouvait habiter, il y avait de mauvais esprits. Tous ceux qui y allaient étaient, le lendemain, emportés par la confrérie de la miséricorde. Alors il s'en trouva un que l'on appelait Jean sans peur. Le Gouvernement l'envoya chercher et lui demanda s'il se trouvait capable d'habiter une nuit dans cette maison. Il dit que oui, et qu'on lui donnât de la viande, du pain et du vin. Le Gouvernement lui donna de tout cela. Quand il fut minuit il entendit un grand bruit sur le toit. Alors il dit : « De la part de Dieu, si vous êtes de bonnes âmes, descendez ; si vous êtes de mauvaises âmes, d'où vous venez, retournez ! » Il vit descendre une jambe ! puis, il entendit crier : « Lève-toi de dessous, le Diable descend ! » Alors l'autre jambe descend, puis

un bras, puis l'autre bras; puis le corps et tout se met ensemble debout devant Jean, qui dit : « Si vous êtes une bonne âme, parlez ! » Alors, il lui parla et lui dit : « Jean, viens avec moi, en bas, dans le jardin. » Jean lui dit de descendre lui, le premier. Il descendit. Quand il fut dans le jardin, il lui dit de prendre une sape et de creuser là. Jean lui dit : « Creusez, vous, le premier, je tiendrai la lumière. » Ils creusèrent et mirent hors de terre trois marmites d'or. Le spectre dit : « Une, vous direz qu'ils la rendent, car ça provient d'un vol; mon père a laissé les trois marmites à mes frères et à moi. J'ai tout pris à mes frères. L'autre marmite, vous direz, qu'ils la donnent aux pauvres du pays. » Alors Jean lui dit : « Mettez-moi tout cela par écrit », et le mort lui mit tout par écrit. Alors il dit encore qu'ils lui fissent dire des messes, parce que, depuis qu'il était mort, il était errant dans l'air et qu'il n'avait plus la patience de rester en aucun endroit. Puis il dit : « Tournez votre visage de côté que je m'en aille <sup>1</sup>. » Le matin, la confrérie de la miséricorde vint pour prendre Jean que l'on trouva à la fenêtre fumant une pipe.

*Conté par Angeline Laurenti dite La Loula.*

1. Les revenants ne veulent pas être regardés lorsqu'ils disparaissent.